



コミュニティ・スクールだより

市Webへリンク

令和6年度 第2回宇部市地域学校協働活動研修会について（報告）

令和6年11月18日（月）、ときわ湖水ホールにて、第2回宇部市地域学校協働活動研修会を実施しました。研修会の中で行われた2つの講話について紹介します。

「社会教育推進委員会の役割について」

上宇部地区社会教育推進委員会 会長 山本 毅文 様
上宇部地区地域学校協働活動推進員 熊毛 千恵 様

上宇部地区社会教育推進委員会では、平成27年度から生涯学習を推進するために、上宇部学び舎「まなびーや」（ボランティア講座）を始め、多彩な講座を開設してきました。令和2年度からは社教推に地域学校協働本部の役割が加わり、「まなびーや」の中で、地域学校協働活動にも取り組んでいます。これまでに上宇部中学生を中心とした「ビブリオバトル」を行ってきました。本年度は、さらに上宇部小児童と「WakuWaku スポーツフェスタ」、宇部高校探究科と連携した「まなぼうさい」「手作り楽器で演奏会」を実施し、たいへん好評でした。



上宇部地区社教推では、“できる人ができることをする” “やりたいことをやりたい人がする” “地域の各団体と連携して社会教育に取り組む” ことで、社会教育を基盤とした「人づくり、つながりづくり、地域づくり」を進めています。

「持続可能な地域学校協働活動への挑戦！」～『我が家の簡単☆朝食コンテスト』の取組を通して～

厚南小学校運営協議会 会長 厚東 庸介 様
厚南地区地域学校協働活動推進員 川崎 裕美 様
宇部市立厚南小学校 校長 藤中 俊臣 様

厚南小学校では、“朝食を摂らない子どもたちが多く”という課題の解決に向けたアイデアとして、学校運営協議会が主体となり「我が家の簡単☆朝食コンテスト」を9年間継続して実施しています。

これまでに、次のような挑戦を行ってきました。

- 他機関との協働（JA 山口宇部や市民センターなど）
 - 「コロナ対策!! おうち☆ご飯コンテスト」への変更
 - 学びを深める「Let's SDGs」（食品ロス削減、エコバッグの活用、地産地消など）
 - その年ならではの部門賞の創設（本年度は開校150周年に合わせて、150周年記念部門★めざせ!!朝食で野菜150g★）
 - 優秀レシピを活用した「朝食レシピ集」を作成・配付
- これまでの取組により、食の大切さについて、児童、保護者、地域の方の意識を高めていくことができました。



前年度の取組を踏襲するのではなく様々な挑戦をする中で、学校運営協議会でコンテストの目的を共有し、原点に立ち返りながら改善を図っています。